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Viernes 14 de febrero de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Reforma, El Universal, Excélsior, La Jornada, El Sol de México, Ovaciones, 24 Horas, Reporte Índigo, El Financiero, 
El Economista, Milenio, La Prensa. 
 
Alista SFP auditorías al Hospital Juárez/Reforma, El Universal, Excélsior, La Jornada, El Sol de México, Ovaciones 
La Secretaría de la Función Pública (SFP) alista cuatro auditorías al Hospital Juárez de México, que tiene 174 años de 
historia, es considerado como un centro de referencia nacional y brinda al año 261 mil consultas, principalmente a 
pacientes sin seguridad social. Irma Eréndira Sandoval, titular de la dependencia, indicó que una de las auditorías está 
relacionada con el problema de inasistencias de personal médico, que además tiene otro trabajo. La funcionaria, quien 
junto con el Secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, realizó una visita sorpresa al hospital, dijo que la SFP ha 
intensificado sus tareas de fiscalización a las instituciones hospitalarias y a las empresas que las abastecen de insumos 
médicos para mejorar los servicios que brindan a la población, principalmente a los que carecen de seguridad social.  
 
Reclaman desde tribuna por falta de medicinas/24 Horas, Reporte Índigo 
En el marco del Día Internacional del Cáncer Infantil que se conmemora este sábado, integrantes de la bancada del Partido 
Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados protestaron desde la tribuna contra el desabasto de medicamentos 
oncológicos en hospitales infantiles; mientras, Manuel Velasco, senador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
propuso que las ganancias de la rifa del avión presidencial sean destinadas a ese fin. Los panistas, ayer, subieron a la tribuna 
y mostraron pancartas con la leyenda "Medicinas para niños y niñas ya", además demandaron garantizar el abasto de 
medicamentos. La legisladora Sylvia Violeta Garfias ofreció una disculpa a las familias que han quedado en el olvido por el 
Gobierno de Morena. "Este gobierno ha convertido al país en la tierra de nunca jamás, nunca jamás atención oportuna en 
hospitales, nunca jamás medicamentos, nunca jamás transparencia ni rendición de cuentas. Exigimos que se entreguen 
medicinas a infantes con cáncer", manifestó. También reprochó que el gasto del sector Salud tuvo una reducción del 10%; 
mientras, las transferencias monetarias a través de programas sociales ascenderán a 300 mil millones de pesos, por lo que 
resaltó que el presupuesto de Morena está orientado a otorgar dádivas.  En otro tema, Los secretarios de la Función 
Pública, Irma Eréndira Sandoval, y de Salud, el doctor Jorge Alcocer, conversaron con pacientes del Hospital Juárez de 
México, quienes les plantearon los principales problemas que afectan la atención. Los funcionarios federales realizaron un 
recorrido por las áreas de farmacia hospitalaria, trasplantes, quirófanos, unidad coronaria, hospitalización, entre otras. 
 
Avalan adquisición de fármacos en el exterior/El Sol de México 
Alejandra Palacios, comisionada presidenta de la Comisión Federal de Competencia (Cofece), coincidió con la política del 
gobierno de comprar medicamentos en el extranjero para cubrir el abasto nacional. “Coincidimos 100 por ciento con la 
nueva política y nosotros esto no lo decimos a raíz de estos anuncios de desabasto, sino desde siempre, es política de la 
Cofece", dijo luego de la presentación de los resultados del examen interpares de la OCDE sobre el derecho y política de 
competencia de México. Esta semana, autoridades del sector salud, confirmaron que dejaron de comprar fármacos a 
empresas distribuidoras, como Dimesa-Pisa y Fármacos Especializados, para hacer tratos directos con las farmacéuticas. Los 
intermediarios perturban las relaciones sociales entre proveedores privados, entre el sector privado y el sector público 
como comprador mayoritario de los insumos para la salud, dijo el martes Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y 
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Promoción de la Salud. Este jueves, la titular del órgano antimonopolios consideró que “no hay necesidad de cerrar el 
mercado a los nacionales y sobre todo cuando lo que necesitas son grandes volúmenes. “Llevamos mucho tiempo diciendo 
que para que haya muchos distribuidores, muchas ofertas de medicamentos, lo que se tiene que hacer son licitaciones 
abiertas internacionales”, dijo la comisionada. 
 
Gobernador Carreras firma convenio de adhesión con el Insabi/El Universal, El Economista, 24 Horas 
El gobierno de San Luis Potosí firmó el acuerdo de adhesión al Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), lo que permitirá 
a la población tener atención médica de especialidad y formación de expertos en salud. En los documentos plasmaron sus 
firmas el gobernador Juan Manuel Carreras López, y el titular del Insabi, Juan Antonio Ferrer Aguilar, quien reconoció la 
labor y el compromiso del mandatario estatal por fortalecer la calidad de vida de las familias potosinas. Además, Ferrer 
Aguilar explicó que con la firma de este convenio se aplicarán los cuatro pilares del Insabi, enfocados en una mayor cantidad 
de personal médico, enfermeras v promotores de salud; que no falten medicamentos y material de curación; construcción, 
mejoramiento y ampliación de hospitales; así como la basificación del personal por contrato y honorarios. Asimismo, 
reconoció los esquemas sanitarios de la entidad, que colocan a San Luis Potosí como una de las principales entidades con 
importantes centros médicos. En su momento, el gobernador Carreras López aseguró que la adhesión al Insabi es el primer 
paso para que las y los potosinos tengan atención en salud, con profesionales médicos que contarán con las mejores 
herramientas y condiciones para dar el servicio que reclaman y merecen. También expuso que con el nuevo Hospital Central 
Dr. Ignacio Morones Prieto se trabaja para que los ciudadanos tengan mejor atención y se continúen dando los pasos 
necesarios para fortalecer el sistema de salud del país.  
 
Reclaman diputados del PAN al gobierno federal por falta de medicinas/La Jornada, Excélsior, El Financiero 
El Día Internacional del Cáncer Infantil fue motivo de reclamo al gobierno federal de los panistas en la Cámara de Diputados, 
en referencia a la escasez de medicamentos en el sector salud. En respuesta, la bancada de Morena acusó a los gobiernos 
de los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional (PAN) de propiciar la corrupción que a lo largo de los años 
postró a los pacientes en los servicios médicos públicos. Por el Partido del Trabajo, María Roselia Jiménez Pérez señaló que 
por los niños "con esta difícil enfermedad, por ese gran dolor que padecen las familias, los padres y las madres, tenemos un 
Presidente digno, más humano. No ha habido en esta historia reciente de tanto dolor y tanta pobreza, Presidente como el 
que ahora tenemos: un gran proyecto de nación y de salud universal".  
 
De 2,876 quejas, 19.1% son por carencia de medicamentos: CNDH/La Jornada, Reforma 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) informó que de 2,876 expedientes de queja que recibió del 16 de 
noviembre de 2019 al 11 de febrero de 2020,552 (19.1%) involucran a autoridades del sector salud por la omisión en el 
suministro de medicamentos. De ellos, 309 ya se concluyeron en el proceso, uno más se resolvió por orientación y otro por 
no existir materia, por lo que actualmente hay 241 quejas en trámite. En un boletín, el organismo informó que las 
autoridades presuntamente. En un boletín, el organismo informó que las autoridades presuntamente responsables son el 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), con 421 quejas; Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado (Issste), con 112; los Servicios de Salud de Petróleos Mexicanos con 7; la Secretaría de Salud tiene cinco, y el 
Hospital Juárez de la Secretaría de Salud, con una. También con una queja están los hospitales Siquiátrico Fray Bernardino 
Á1varez de 1 a Secretaría de Salud y Regional de Alta Especialidad del Bajío; los institutos Nacional de Cardiología Ignacio 
Chávez, Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán y el Nacional de Migración (INM) de la Secretaría de 
Gobernación.  
 
Farmacéuticas no son las causantes del desabasto, afirma la IP/La Jornada, El Economista 
La incertidumbre generada en los procesos de licitación para la compra de medicamentos del sector salud, así como la 
pérdida de personal calificado en el gobierno federal, es la causa de la falta de medicinas, sostuvieron líderes de la industria, 
y advirtieron que está en riesgo el cierre de una cuarta parte de las empresas del ramo que operan en el país. Enoch 
Castellanos, presidente de la Cámara de la Industria de la Transformación (Canacintra), aseguró en entrevista que el 
problema-que está generando "malestar social"- se originó en la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (Cofepris), pues hay retraso en la autorización de permisos no sólo para medicamentos, sino para las empresas 
que manufacturan material de curación y dispositivos médicos. Comentó que a la industria le preocupan las "compras de 
pánico" que está haciendo el gobierno federal en otros países, a raíz del decreto emitido a finales de enero para autorizar la 
importación de fármacos sin permisos sanitarios. Las autoridades, sostuvo, no han entendido el proceso de producción de 
fármacos, que también incluye la distribución.  
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Abren vía para combatir virus/Excélsior 
México ha sido punta de lanza ante el diagnóstico y detección del coronavirus COVID-19. Por lo cual fue elegido como sede 
del taller sobre el tema, que será replicado en ocho países en coordinación con la Organización Panamericana de la Salud y 
la Secretaría de Salud nacional, explicó Cristian Morales, representante de nuestro país ante la OPS. Morales no descartó 
que el virus llegue a América Latina y por ende a México, donde hasta el momento no se han confirmado casos, por lo que 
dijo que lo importante es estar preparados y desplegar los protocolos de prevención recomendados. Ayer, la Secretaría de 
Salud informó que en México existe un caso sospechoso de esta enfermedad, el cual se ubica en el estado de Oaxaca. Otros 
15 pacientes fueron descartados.  
 
Recomienda UNAM redoblar medidas de higiene ante la llegada del Covid-19/La Jornada 
Ante la inminente llegada del Covid-19 (como recientemente lo nombró la OMS) a México, lo que sucederá en días o 
semanas, según pronostican especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México, la Comisión Universitaria para la 
Atención de la Emergencia del Coronavirus aseguró este jueves que es necesario redoblar las medidas de higiene y 
prevención de contagios, pues el país tiene limitada capacidad en el sector salud para hacerle frente. Samuel Ponce de León 
Rosales, coordinador del Programa Universitario de Investigación en Salud y quien encabeza la comisión, señaló en 
conferencia de prensa que "la capacidad instalada del sector salud la conocemos desde hace mucho tiempo; está limitada y 
actualmente se encuentra realmente en su máximo nivel de capacidad de atención". Sin embargo, la comisión aclaró que el 
sistema de salud y las autoridades están preparadas para una contingencia. Por la noche, la Secretaría de Salud confirmó 
que subió a 16 el número de contagios sospechosos, pero sin reporte de casos confirmados. 
 
Alianza de Incan y 4T para mejorar los diagnósticos/Milenio 
El Patronato del Instituto Nacional de Cancerología (Incan) acordó sumarse a las estrategias del gobierno federal para 
detectar y otorgar diagnósticos y tratamientos oportunos a los sectores más desprotegidos y revertir que solo 0.6% de los 
pacientes con cáncer de pulmón se detectan en etapas tempranas, reduciendo sus probabilidades de salvar la vida y 
generando gastos catastróficos superiores a un millón de pesos.  
 
Regalaron 80 mil condones/Excélsior, El Universal 
Para promover la prevención del VIH y enfermedades de transmisión sexual, la Aids Healthcare Foundation (AHF) México 
regaló ayer más de 80 mil preservativos. La distribución la hicieron en el marco del Día Internacional del Condón, en 24 
estaciones del Metro. Bajo la campaña El Condón es Sexy, la organización impulsa que éstos sean económicos o gratuitos y 
piden que los gobiernos asuman su compra, distribución y promoción. También participó Censida, México Móvil, Brigada 
Callejera y Casa de la Sal.  
 
Día del Condón, en la víspera y por conciencia/La Prensa, Ovaciones 
Por iniciativa de la Fundación para el Cuidado del Sida, desde el año 2012 cada 13 de febrero, en la víspera del Día del Amor 
y la Amistad o Día de San Valentín, se celebra, el Día del Condón, a fin de crear conciencia sobre el uso del preservativo, 
informó Tamiko Hernández, especialista en educación sexual. Se eligió precisamente un día antes del Día del Amor y la 
Amistad para crear conciencia. De acuerdo a la Encuesta Nacional de Salud (ENSANUT 20.16), el 81% de los hombres y el 
62% de mujeres, usaron condón en su primera relación. Se estima que el uso del condón, ha reducido de 57.5 % a 35.4% las 
Enfermedades de Transmisión Sexual (ETS) registradas en adolescentes de 10 a 19 años entre 2007 y 2017, según datos del 
Centro Nacional, de Equidad de Género y Salud Reproductiva (CNEGSR).  
 
Lupa sanitaria a tiendas sex shop/La Jornada 
La Secretaria de Salud del Estado de México realiza la verificación de tiendas sex shop para vigilar la aplicación de normas 
sanitarias y prevenir riesgos a la salud de quienes aciden a estos establecimientos. Por medio de estas visitas, personal del 
organismo revisa que no existan articulas caducos como líquidos o limpiadores para juguetes sexuales, aceites y lubricantes. 
Asimismo, la dependencia se aseguró de que los productos cuenten con instrucciones o traducción al español. La Secretaria 
de Salud, a través de la Coprisem ha realizado visitas de inspección a estos negocios en los municipios de Naucalpan, Chalco, 
Tlalnepantla y en el Valle de Toluca. 
 
 


